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ATA DA DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e sete dias do mês 2 

de novembro, reuniu-se na sala do bloco “E”, térreo, a Congregação da Faculdade de 3 

Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Luiza B. Smolka, Cláudia 4 

dos Reis, Dario Fiorentini, Débora Cristina Jeffrey, Elisabeth Barolli, Evaldo Piolli, 5 

Evely Boruchovitch, Helena Maria Sant’Ana S. Andery, João Raimundo Mendonça 6 

Souza, Luciana Rodrigues, Luiz Carlos de Freitas, Mara Regina Martins Jacomeli, 7 

Maria do Carmo Martins, Maria Márcia Sigrist Malavasi, Marli Miranda de Farias, 8 

Nicanor Mateus Lopes, Pedro da Cunha Pinto Neto, Sérgio Antonio da Silva Leite, 9 

Silvio Ancizar S. Gamboa e Soely Ap. Jorge Polydoro. Ausências justificadas: Eliana 10 

Ayoub, Guillerme do Val T. Prado e Taigor Ramos P. Martino. Dando início aos 11 

trabalhos, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu à apreciação a Ata da 12 

Ducentésima Septuagésima Sétima Reunião Ordinária da Congregação, a qual foi 13 

aprovada com 19 votos a favor, 01 abstenção e com as seguintes ressalvas: correção 14 

feita pela Professora Maria do Carmo Martins: página 06, linha 24: o parágrafo ficou 15 

assim redigido: “Seria necessário analisar, também, a sobreposição de agendas e a 16 

divisão de trabalho entre os docentes não muito justa”; correção feita pela Professora 17 

Soely Polydoro: página 07, linhas 7/8: o parágrafo ficou assim redigido: A seguir os 18 

Chefes de Departamento se manifestaram acerca da proposta, conforme ofícios  19 

encaminhados à Direção  e anexados ao original desta ata”.; página 07, linhas 23/24: 20 

excluir o seguinte parágrafo: “A professora Soely Polydoro disse perceber uma 21 

resistência, por parte dos professores, em se colocarem à disposição da extensão e 22 

que tais motivos devem ser analisados e esclarecidos”; página 08, linha 14: o 23 

parágrafo ficou assim redigido: “Com relação às demandas da rede pública, acha que 24 

o GT – Educação Infantil poderá equacionar os problemas....”. I) EXPEDIENTE: A) O 25 

Estudante Nicanor Lopes informou que: 1- no dia 05/12, das 09 às 16 horas, a CGU 26 

realizará o “I Seminário de Construção do Plano de Segurança da Unicamp”. O 27 

objetivo do evento é dar início às discussões com a comunidade, visando construir de 28 

forma participativa o que vem sendo chamado de “Programa Campus Tranquilo”. O 29 

referido evento será coordenado pelo Prof. Alváro Penteado Crosta e contará com as 30 

presenças do coronel e capitão da Polícia Militar de São Paulo. Salientou que a 31 

participação de toda a comunidade é extremamente importante, tendo em vista a 32 

relevância do tema; 2- o Centro Acadêmico de Pedagogia - CAP - realizou as eleições 33 

para a representação discente, junto à Congregação para o próximo biênio e que o 34 

resultado será  encaminhado à Direção/FE. B) A Professora Maria Márcia Malavasi 35 

informou que no dia 21/11/2013 nos períodos da manhã, tarde e noite aconteceu o “XI 36 

Encontro de Estudantes de Graduação dos Cursos de Formação de Professores da 37 

Unicamp”. O evento, apesar da ausência dos professores orientadores, contou com 38 

uma participação expressiva dos estudantes do curso de pedagogia. Destacou que a 39 

falta dos orientadores frustrou não só os estudantes, mas também a Coordenação, 40 

pois tal fato não ocorreu com os estudantes das outras Unidades. Diante do fato, 41 

sugeriu que os Departamentos discutam o assunto em suas reuniões. C) O Professor 42 

Silvio Gamboa socializou uma moção aprovada no DEFHE expressando 43 

congratulações ao Professor Silvio Donizetti de O. Gallo pela conquista do 55º. Prêmio 44 

Jabuti na categoria Educação, com a publicação do livro de sua autoria “Metodologia 45 

do Ensino de Filosofia: uma didática para o Ensino Médio” e do “Prêmio de 46 

Reconhecimento Acadêmico Prof. Zeferino Vaz”, atribuído pelo CONSU. Após a leitura 47 

do documento, a Congregação endossou, por unanimidade, a iniciativa do 48 
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Departamento. Aproveitando a oportunidade, o Professor Luiz Carlos de Freitas 1 

sugeriu que esta praxe se torne constante na Congregação, ou seja, acatar ou não 2 

uma sugestão do Departamento. D) O Professor Dario Fiorentini: 1- informou que foi 3 

eleita a nova diretoria da ANPED para o biênio 2013/2015 e que o Professor Antonio 4 

Carlos R. de Amorim fará parte da Diretoria representando a região Sudeste; 2- 5 

agradeceu a colaboração dos Departamento ao facilitarem o agendamento das bancas 6 

previstas para fevereiro/2014. Informou, ainda, que a Coordenação já está 7 

providenciando a aquisição das passagens; 3- alertou os Departamentos, professores 8 

e as coordenações sobre a importância da inserção da produção acadêmica/2013 no 9 

SIPEX, tendo em vista que estes dados, também, serão utilizados para a elaboração 10 

do Anuário de Pesquisa/Unicamp. Solicitou, ainda, que esta tarefa não seja deixada 11 

para a última hora em razão do período de férias das Secretárias. O Professor Luiz 12 

Carlos de Freitas lembrou que o alerta do Professor Dario Fiorentini tem fundamento, 13 

pois o Anuário de Pesquisa é um instrumento utilizado pela Reitoria para o repasse de 14 

verba. Ressaltou, ainda, que o orçamento da FE, no ano passado, sofreu redução por 15 

conta disto e, portanto, a contribuição de todos é fundamental. E) A Professora 16 

Helena Sampaio reiterou, em nome do Professor Vicente Rodriguez, que haja uma 17 

manutenção efetiva do elevador da FE e que as Coordenações aloquem as aulas e as 18 

demais atividades sob a responsabilidade do Professor Vicente no prédio principal da 19 

FE; F) A Professora Soely Polydoro perguntou sobre o andamento das reuniões do 20 

GT Libras, já que na reunião passada, a Professora Maria Márcia Malavasi informou 21 

que o Grupo estava finalizando os estudos acerca da regulamentação da língua 22 

brasileira de sinais. A Professora Maria Márcia informou que o documento foi 23 

encaminhado à PRG e que o mesmo está em sintonia com as ideias da FE. Com 24 

relação à contratação dos instrutores, o GT e a Sub Comissão Permanente de 25 

Professores/CCG espera que fique sob a responsabilidade da PRG, conforme consta 26 

da proposta. O Professor Luiz Carlos de Freitas disse que a Direção/FE poderá 27 

disponibilizar o documento assim que por aprovado nas instâncias superiores. G) A 28 

Professora Ana Luiza B. Smolka: 1- convidou a todos para o almoço de 29 

confraternização de 2013 que será realizado no dia 19/11, quinta-feira, a partir das 12 30 

horas, no restaurante Estância Grill, em Barão Geraldo e informou que os convites 31 

serão distribuídos, em breve, pela Secretaria de Eventos/FE; 2- informou que no dia 32 

29/11, das 19 às 22 horas se realizará no Salão Nobre/FE o “II Colóquio Culturas 33 

Infantis e Políticas de Formação”, com a presença do Professor Luiz Carlos de Freitas, 34 

além dos Diretores da FE-USP e FE-UFPA; 3- informou que no dia 14/11 aconteceu o 35 

encontro do GT de Educação Especial, onde foram discutidos 03 pontos: a) as 36 

demandas da área na FE e a contratação de docentes; b) as possibilidades de oferta 37 

de cursos de especialização e, c) a sugestão de realização de um Seminário no início 38 

do próximo ano; 4- lembrou que os funcionários da Secretaria de Comunicação e 39 

Apoio Acadêmico/FE, junto com a Diretoria Associada, estão pensando em formas 40 

para reorganizar o Setor e que sugestões podem ser direcionadas à Direção. A 41 

Professora Maria do Carmo Martins acha que tal reestruturação é fundamental e 42 

que a página da FE merece uma atenção especial, já que não vem sendo alimentada 43 

com frequência e dados importantes, como concursos e publicação docente, não são 44 

destacados como deveriam. Em sua opinião, a Direção também deveria pensar numa 45 

maneira de aproveitar melhor a funcionária Thaís Marin, que demonstra ser qualificada 46 

para além de suas funções atuais. A Professora Ana Smolka afirmou que a Direção 47 

está alerta e que a qualificação dos servidores e o desejo dos usuários serão o foco 48 
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deste estudo, que também abrangerá a Secretaria de Pesquisa. Professor Luiz 1 

Carlos de Freitas disse que, realmente, a página da FE deixa muito a desejar e que a 2 

Direção precisará contratar uma empresa para a execução do serviço. Com relação à 3 

intranet, que também carece de ajustes, as informações estão sendo disponibilizadas 4 

através do funcionário Edgar da Rocha, mas que precisa contar com a colaboração 5 

das chefias e coordenações; H) A Estudante Marli Miranda de Farias solicitou aos 6 

professores que liberam os estudantes das aulas, no período de 24/02 a 28/02/2014, 7 

para que os mesmos possam participar da “Calourada/2014. O Professor Luiz Carlos 8 

de Freitas reforçou o pedido e disse que espera que a semana seja conduzida de 9 

maneira organizada. Aproveitou o ensejo para parabenizar os estudantes pela 10 

realização da “Sorvetada”, que ocorreu semana passada, nas dependências do 11 

CAP/FE. Apesar do pedido de autorização ter sido encaminhado, à Direção, em cima 12 

da hora, o evento ocorreu com tranquilidade. O Estudante Nicanor Mateus Lopes 13 

informou que o evento foi uma forma correta que os alunos encontraram para 14 

arrecadar verba. O Professor Luiz Carlos de Freitas lembrou que qualquer atividade 15 

que envolva vendas é proibida pela Universidade. Nesta direção, o Funcionário João 16 

Raimundo M. Souza propôs que no próximo Seminário da FE seja pautada uma 17 

discussão acerca da utilização do espaço físico e sobre a segurança no campus e que 18 

seja gerada uma proposta para ser encaminhada à Reitoria. O Professor Luiz Carlos 19 

de Freitas disse que o assunto é bastante complexo e que a Direção apoia a iniciativa 20 

e se coloca à disposição da comunidade/FE. I) O Professor Luiz Carlos de Freitas: 21 

1- informou que o CONSU aprovou, na reunião de ontem, os novos procedimentos 22 

para a realização dos concursos na Universidade que os mesmos deverão facilitar 23 

bastante à tramitação destes processos. A Direção deverá promover, em breve, uma 24 

reunião com todos os envolvidos na FE; 2- alertou os Departamentos que a FE está 25 

sendo alvo de uma pessoa que impetrou vários recursos contra a Unidade e que está 26 

mesma pessoa está inscrita para participar de outros concursos. Neste sentido, 27 

solicitou às chefias que fiquem atentas e sigam rigorosamente as normas 28 

estabelecidas; 3- informou que a Secretaria Municipal  de Educação de Campinas está 29 

reiterando demandas de curso de pedagogia para monitores e que o material foi 30 

encaminhado às Coordenações para análise e organização de reuniões; 4- reiterou 31 

que tendo em vista a falta de verba extraorçamentária a Direção não terá outra 32 

alternativa se não extinguir o cargo de Coordenador Associado da Pós-Graduação/FE 33 

e que tentará manter o pagamento até o término do atual mandato; 5- passou a 34 

palavra a Sra. Rosa Maria Sebinelli, ATU/FE, que informou que de acordo com a 35 

Deliberação CONSU que altera as instâncias de avaliação das carreiras profissionais 36 

da Universidade a CADI foi substituída pela CIDD – Câmara Interna de 37 

Desenvolvimento dos Docentes e que tal instância deixa a PRP e passa à PRPG. 38 

Nesse processo de reconfiguração, em dezembro próximo, as Unidades serão 39 

chamadas a encaminhar a indicação de docentes para representação na CIDD, por 40 

dois anos. Salientou que a deliberação prevê para daqui a seis meses uma mudança 41 

nas regras referentes ao relatório de atividades e que, portanto, a FE deverá ficar 42 

atenta, pois haverá mudanças significativas previstas na elaboração e avaliação dos 43 

relatórios de atividades docentes, em especial na correlação com a avaliação 44 

institucional e o Planes da Unidade;  6- informou que após 06 meses de licitação foi 45 

retomada a construção do Anexo III da FE e que em 07 meses as obras deverão ser 46 

finalizadas; 7- lembrou que o processo para o corte dos eucaliptos deverá ser na 47 

forma de licitação e que o serviço deverá ser orçado em torno de 55 mil reais. Alertou, 48 



4 
 

ainda, que o CALI por estar localizado nesta redondeza corre risco, bem como as 1 

pessoas que por lá circulam. O Estudante Nicanor Mateus Lopes disse que o 2 

assunto merece uma discussão mais ampla, já que os estudantes perderão mais um 3 

espaço de vivência. O Professor Luiz Carlos de Freitas se colocou à disposição para 4 

achar uma saída, juntamente, com os estudantes para que o CALI se instale em outro 5 

local.II) ORDEM DO DIA: A) Para Homologação: A.1) Indicação de Representantes 6 

Técnico-Administrativos da Congregação para as Comissões: CEPE – Claudia dos 7 

Reis; CLN – João Raimundo Mendonça Souza e Orçamento – Taigor Ramos Pinto 8 

Maritno. Homologado por unanimidade. A.2) Resultado da consulta para escolha da 9 

Coordenação dos Cursos de Graduação – Pedagogia/FE: Candidatas: Profª Drª Dirce 10 

Djanira Pacheco e Zan e Profª Drª Adriana Varani. A Professora Maria Márcia 11 

Malavasi agradeceu as manifestações de apoio e auxílio recebidas durante todos os 12 

oito anos que trabalhou para que o curso de pedagogia continuasse a ser reconhecido 13 

como um lugar de formação ampla e sólida e desejou às Professoras Dirce Zan e 14 

Adriana Varani muito sucesso na nova função para a qual foram designadas. 15 

Agradeceu, também, as Professoras Ana Lúcia G. Pinto e Dirce Zan pela parceria 16 

neste último biênio, como coordenadoras associadas e parceiras importantes em 17 

momentos significativos da história do curso, bem como o Professor Luiz Carlos de 18 

Freitas pelo apoio e auxílio quando assumiu as tarefas da coordenação na ausência 19 

involuntária, causada por problemas de saúde. Agradeceu, ainda, a funcionária 20 

Luciane Grandin pela competência e dedicação, à funcionária Marta Francisca de 21 

Freitas pelo compromisso e responsabilidade junto aos docentes e discentes, e aos 22 

colegas Vera Louzada, Juarez Silva e Taigor Martino pela companhia cotidiana. 23 

Finalizando, desejou que os esforços coletivos continuem apontando na direção da 24 

luta pela qualidade da educação para toda a sociedade brasileira. O Professor Luiz 25 

Carlos de Freitas, em nome da Direção/FE, agradeceu a Professora Maria Márcia 26 

pela condução do curso de pedagogia de maneira exemplar, inclusive, nos momentos 27 

mais difíceis. O Professor Pedro Cunha parabenizou as Professoras Dirce Zan e 28 

Adriana Varani e agradeceu a Professora Maria Márcia pela parceria e o trabalho 29 

conjunto das coordenações. Informou, ainda, que após conversa com a Direção/FE e 30 

tendo em vista que no período de inscrições para a consulta sobre os cargos de 31 

Coordenador e Coordenador Associado da Licenciatura não houve interessados, ele e 32 

o Professor Rogério Moura se manterão no cargo, até o mês de maio/2014. Ressaltou 33 

que espera o aparecimento de projetos e docentes interessados para assumir os 34 

respectivos cargos. A Professora Mara Jacomeli parabenizou as Professoras Dirce 35 

Zan e Adriana Varani e reiterou que seria interessante considerar, nas próximas 36 

consultas, um número mínimo de votos para a nomeação dos candidatos. Destacou, 37 

também, que a participação dos estudantes no processo foi bastante pequena e que, 38 

tal fato merece ser analisado. O Estudante Nicanor Lopes explicou que um dos 39 

motivos foi que houve uma concomitância de eleições, ou seja, da representação 40 

estudantil junto ao CAP e Congregação e da Coordenação de Licenciatura. Ressaltou 41 

que no primeiro caso houve uma grande mobilização, por parte dos estudantes, e que 42 

no segundo caso este fato não ocorreu, tendo em vista a falta de informação.  Em sua 43 

opinião, a divulgação do processo era de responsabilidade da Coordenação e não dos 44 

estudantes. Neste sentido, sugeriu que as próximas consultas sejam reavaliadas na 45 

FE. A Professora Maria do Carmo Martins, presidente da Comissão, prestou 46 

algumas informações acerca do processo e lembrou que na reunião passada foi 47 

enfática ao dizer que os debates, a demonstração de demandas e a constituição de 48 
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comissões qualificadas poderão facilitar o trabalho. Disse que mesmo que haja 1 

candidatura única existem espaços para a construção de um projeto que vá de 2 

encontro às expectativas da Unidade. A Professora Mara Jacomeli disse que sentiu 3 

falta da apresentação de uma proposta e que tal fato prejudicou o processo.  A 4 

Professora Maria Márcia Malavasi disse que, apesar da divulgação das datas dos 5 

debates, a presença da comunidade não foi significativa. O Professor Luiz Carlos de 6 

Freitas informou que a Direção/FE está pensando em formas para reavaliar processos 7 

de consulta na FE e que percebeu, um certo recrutamento, por parte dos mesários. Tal 8 

atitude só não foi prejudicial, por haver uma candidatura única. A Professora Mara 9 

Jacomeli disse que se sentiu ofendida com as colocações do Professor Luiz Carlos de 10 

Freitas, pois o que houve não foi um recrutamento e sim, um alerta sobre as eleições. 11 

Reforçou que os mesários tinham como informação que os estudantes não tinham 12 

ciência do processo. Manifestou, novamente, seu incomodo com a fala da Direção e 13 

disse que espera que intervenções como está não ocorram novamente. O 14 

Funcionário João Raimundo Souza disse que não vê problemas com candidaturas 15 

únicas e sim, com a falta de motivação pela disputa. Em sua opinião, existe a 16 

necessidade de se pensar em formas para a ocupação dos cargos administrativos, a 17 

partir de projetos e programa coletivos. Não havendo mais inscritos, o Professor Luiz 18 

Carlos de Freitas submeteu o resultado da consulta em votação, o qual foi 19 

homologado por unanimidade. INCLUSÃO EM PAUTA PARA DELIEBRAÇÃO: - 20 

Solicitação de abertura de concurso público de provas e títulos na PE para provimento 21 

de 01 cargo de Professor Doutor MS 3.1, na área de História da Educação nas 22 

disciplinas EP 110 – História da Educação I, EP 210 – História da Educação II e EP 23 

412 – História da Educação III, em substituição ao Prof. Dr. José Claudinei Lombardi, 24 

afastado pelo período de quatro anos, a partir de 02/01/2013. A inclusão foi aceita, por 25 

unanimidade, e será apreciada como item B.32. B) Para Deliberação: os itens a 26 

seguir, não foram destacados e colocados em votação, foram aprovados por 27 

unanimidade: B.2) Concurso para Professor Livre Docente na Área de Filosofa da 28 

Educação, na Disciplina EP 130 – Filosofia da Educação I – DEFHE.Candidatos: Renê 29 

José Trentin Silveira e Lidia Maria Rodrigo. Parecer favorável do Departamento. B.3) 30 

Concurso para Professor Livre Docente na Área de Filosofia da Educação, na 31 

Disciplina EP 130 – Filosofia da Educação I – DEFHE. Comissão Julgadora: Membros 32 

Titulares: Prof. Dr. Dermeval Saviani – FE/UNICAMP- Prof. Dr.Joaquim Brasil Fontes 33 

Júnior – FE/UNICAMP, Prof. Dr. Paollo Nosella – UNINOVE, Prof. Dr. Marcos Tadeu 34 

Del Roio – UNESP/Marília, Prof. Dr.Cristiano Amaral Garboggiani de Giorgi – 35 

UNESP/Presidente Prudente. Membros Suplentes: Prof. Dr. Silvio Ancízar Sánchez 36 

Gamboa – FE/UNICAMP, Profª Drª Maria Carolina Alves dos Santos – Faculdades 37 

São Bento, Prof. Dr. Rogério Miranda de Almeida – PUC/PR. B.4) Disponibilização da 38 

vaga da Profª Drª Cristina Bruzzo no Concurso Público na Área de Educação e 39 

Cultura, nas Disciplinas EL 683 – Escola e cultura, EL 774 – Estágio Supervisionado I 40 

e EL 874 – Estágio Supervisionado II – DELART. Proc. 19-P-516/2012 – 41 

Aproveitamento 2ª classificada – Profª Drª Alik Wunder. B.5) Solicitação de abertura 42 

de Processo Seletivo Sumário para admissão de 01 docente em caráter emergencial e 43 

temporário, nível MS-3.1, em RTP, na Área de Teoria das Organizações, na Disciplina 44 

EP 910 – Estágio Supervisionado I – Gestão Escolar DEPASE. Licença Gestante – 45 

Profª Drª Adriana Missae Momma Bardela – a partir de março/2014. B.6) Solicitação 46 

de abertura de Processo Seletivo Sumário para admissão de 01 docente em caráter 47 

emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, na Área de Pensamento Social e 48 
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Educação, na Disciplina EP 140 – Sociologia Geral – DECISE (processo de 1 

contratação docente em andamento).B.7) Solicitação de admissão da Profª Drª 2 

Theresa Maria de Freitas Adrião, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista 3 

sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o Provimento de 01 4 

Cargo de Professor Doutor, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na 5 

Disciplina EL 211 – Política Educacional: Estrutura e Funcionamento da Educação 6 

Brasileira – DEPASE. Parecer do Projeto de Pesquisa. B.8) Solicitação de admissão 7 

da Profª Drª Débora Cristina Jeffrey, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em 8 

vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o Provimento de 9 

01 Cargo de Professor Doutor, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na 10 

Disciplina EL 211 – Política Educacional: Estrutura e Funcionamento da Educação 11 

Brasileira – DEPASE. Parecer do Projeto de Pesquisa. B.9) Relatórios de Atividades. 12 

Pareceres dos Departamentos e Coordenações: Profª Drª Anita Liberalesso Neri – 13 

DEPE, Profª Drª Eliana Ayoub – DELART. B.10) Solicitação de afastamento para Pós-14 

Doutorado do Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira Júnior, na Universidade de 15 

Minho em Guimarães – Portugal, no período de 01 de agosto de 2014 a 31 de julho de 16 

2015. Parecer favorável do DELART. B.11) Solicitação de integração como Professor 17 

Colaborador: Prof. Dr. Dermeval Saviani – DEFHE, Profª Drª Maria Teresa Eglér 18 

Mantoan – DEPRAC, Profª Drª Maria José Pereira Monteiro de Almeida – DEPRAC. 19 

B.12) Solicitação de renovação como Professor Colaborador. Pareceres dos 20 

Departamentos: Profª Drª Orly Zucatto Mantovani de Assis – DEPE, Profª Drª Liliana 21 

Rolfsen Petrilli Segnini – DECISE. B.13) Desvinculação da Professora Doutora Neusa 22 

Maria Mendes de Gusmão como Professor Colaborador junto à Faculdade de 23 

Educação. B.15) Proposta de oferecimento de Curso de Extensão: EDU-0160 - 24 

Estudos em Psicologia Moral e Conflitos na Escola (GEPEM 2) – 60 horas. 25 

Responsável: Profª Drª Telma Pileggi Vinha. Parecer CEFE nº 111/2013 com 26 

manifestação favorável. B.16) Proposta de reoferecimento de Curso de Extensão 27 

EDU-044 / OF.008 – PROEPRE – Fundamentos Teóricos e Prática Pedagógica para a 28 

Educação Infantil I – 120 horas – 08/02 a 19/07/2014. Responsável: Profª Drª Orly 29 

Zucatto Mantovani de Assis. Parecer CEFE nº 112/2013 com manifestação favorável. 30 

B.17) Proposta de reoferecimento de Curso de Extensão EDU-0015 / OF. 057 - 31 

PROEPRE – Fundamentos Teóricos e Prática Pedagógica para a Educação Infantil – 32 

240 horas – 06/02 a 04/12/2014. Responsável: Profª Drª Orly Zucatto Mantovani de 33 

Assis. Parecer CEFE nº 113/2013 com manifestação favorável. B.18) Proposta de 34 

reoferecimento de Curso de Extensão EDU-0015 / OF. 058 - PROEPRE – 35 

Fundamentos Teóricos e Prática Pedagógica para a Educação Infantil – 240 horas – 36 

05/02 a 03/12/2014. Responsável: Profª Drª Orly Zucatto Mantovani de Assis. Parecer 37 

CEFE nº 114/2013 com manifestação favorável. B.19) Proposta de reoferecimento de 38 

Curso de Extensão EDU-0015 / OF. 059 - PROEPRE – Fundamentos Teóricos e 39 

Prática Pedagógica para a Educação Infantil – 240 horas – 08/02 a 06/12/2014. 40 

Responsável: Profª Drª Orly Zucatto Mantovani de Assis. Parecer CEFE nº 115/2013 41 

com manifestação favorável. B.20) Proposta de reoferecimento de Curso de Extensão 42 

EDU-016 / OF.018 – PROEPRE – Fundamentos Teóricos e Prática Pedagógica para 43 

Ensino Fundamental – 240 horas – 08/02 a 06/12/2014. Responsável: Profª Drª Orly 44 

Zucatto Mantovani de Assis. Parecer CEFE nº 116/2013 com manifestação favorável. 45 

B.21) Proposta de oferecimento de Curso de Extensão-S EDU 0150: Hypatiamat: 46 

Portal de Apoio à Aprendizagem Autorregulada de Matemática – 60 horas. 47 

Responsável: Profª Drª Roberta Gurgel Azzi. Parecer CEFE nº 117/2013 com 48 
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manifestação favorável. B.22) Proposta de oferecimento de Curso de Especialização-1 

M: Teoria Social Cognitiva e Práticas Educativas – 360 horas. Responsável: Profª Drª 2 

Soely Aparecida Jorge Polydoro. Aprovado “ad referendum” da CEFE. B.23) Proposta 3 

de Convênio de Cooperação Internacional entre a UNICAMP e o Centro de 4 

Cooperação Regional para a Educação de Adultos na América Latina e Caribe 5 

(CREFAL), com o objetivo de formar pessoal especializado para a Educação de 6 

Adultos. Executores: Profª Drª Débora Cristina Jefrey e Prof. Dr. Luiz Enrique Aguilar 7 

do Departamento de Políticas Administrativas e Sistemas Educacionais – DEPASE. 8 

Parecer CEFE nº 118/2013 com manifestação favorável. B.24) Credenciamentos junto 9 

ao PPGE/Unicamp: a) Profª Drª Neusa Maria Mendes de Gusmão (DECISE), como 10 

Professor Participante junto ao PPGE, para finalizar as seguintes orientações: Maria 11 

Aparecida de Laia (ME); Mara Fernanda Chiari Pires (DO); Márcia Lúcia Anacleto de 12 

Souza (DO), b) Profª Drª Maria Tereza Eglér Mantoan (DEPRAC), como Professor 13 

Pleno junto ao PPGE, c) Profª Drª Liliana Rolfsen Petrilli Segnini (DECISE), renovação 14 

do credenciamento como Professor Pleno junto ao PPGE, d) Profª Drª Selma Borghi 15 

Venco (DEPASE), como Professor Pleno junto ao PPGE, para orientar (mestrado e 16 

doutorado) e ministrar aulas, e) Profª Drª Orly Zucatto Mantovani de Assis (DEPE), 17 

renovação do credenciamento como, professor Pleno junto ao PPGE, f) Profª Drª 18 

Maria José Pereira Monteiro de Almeida (DEPRAC), como Professor Pleno junto ao 19 

PPGE. B.25) Solicitação de credenciamento da Profª Drª Thaís Gimenez da Silva 20 

Augusto, como Professor Participante junto ao PPGE, para co-orientar a aluna Gláucia 21 

Soares Barbosa, orientanda do Prof. Dr. Ivan  Amorosino do Amaral. B.26) 22 

Credenciamento da Profª Drª Gisele Girardi (UFES) para ministrar a disciplina FE 197 23 

– Seminário Especial Concentrado II – Cartografias Contemporâneas: Educação 24 

Visual e Pensamento Espacial”, sob a co-responsabilidade do Prof. Dr. Wencesláo 25 

Machado de Oliveira Júnior. B.27) Oferecimento da Disciplina FE 197 – Seminário 26 

Especial Concentrado II – Cartografias Contemporâneas: Educação Visual e 27 

Pensamento Espacial”, a ser ministrada pela Profª Drª Gisele Girardi (UFES). B.28) 28 

Oferecimento da disciplina FE 196 – Seminário Especial Concentrado I – “Estética 29 

como acontecimento”, a ser oferecida no 1º Semestre de 2014 e ministrada pelo Prof. 30 

Dr. Daniel Soares Lins, sob a co-responsabilidade do Prof. Dr. Antonio Carlos 31 

Rodrigues de Amorim. B.29) Solicitações de Ingresso no Programa de Pesquisador de 32 

Pós-Doutorado, de acordo com a Deliberação CONSU A – 12/2012, de 07/08/2012: a) 33 

Profª Drª Ermelinda Barricelli (FAMESP), sob a supervisão da Profª Drª Ana Luiza 34 

Bustamante Smolka. Período de 01/12/2014 a 31/12/2014, b) Profª Drª Maura Maria 35 

Morita Vasconcellos (UEL), sob a supervisão da Profª Drª Mara Regina Lemes de 36 

Sordi. Período de 10/02/2014 a 10/02/2015, c) Prof. Dr. Eduardo Sales de Oliveira 37 

Barra, sob a supervisão do Prof. Dr. Silvio Donizetti de Oliveira Gallo. Período de 38 

01/12/2014 a 31/12/2014. B.30) Revalidação de Diploma Estrangeiro de Pós-39 

Graduação: a) Lilian Moreira Garcia. Processo 01-P-21291/2013 (Doutorado). Título 40 

do trabalho: “A Universidade e inclusão do Surdo”. Ano de conclusão: 2011. Local: 41 

Universidad Viña Del Mar – Chile, Parecer desfavorável da Comissão de Especialistas, 42 

b) Miraldo Matuichuk. Processo 01-P-14044/2013 (Doutorado). Título do trabalho: “A 43 

natureza do conhecimento tecnológico na Universidade Tecnológica Federal do 44 

Paraná: Campus Curitiba – Paraná - Brasil”. Ano de conclusão: 2011. Local: 45 

Universidad Del Mar - Chile. Parecer desfavorável da Comissão de Especialistas. A 46 

seguir, passou-se à apreciação dos itens destacados: B.1) Indicação de membro 47 

Docente para Representante da Congregação na CEPE/FE. A Professora Mara 48 
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Jacomeli informou que após conversas, decidiu-se que os Professores Evaldo Piolli e 1 

Mara Jacomeli, respectivamente, titular e suplente, serão os representantes junto à 2 

CEPE. As indicações foram aprovadas por unanimidade. B.14) Sugestão de 3 

calendário para as reuniões do ano de 2014. A funcionária Luciana Rodrigues, com 4 

o apoio do Professor Dario Fiorentini, sugeriu que as reuniões das Coordenações 5 

sejam realizadas nas terceiras quartas-feiras do mês e as dos Departamentos nas 6 

segundas quartas-feiras, havendo assim, uma inversão do calendário. Não havendo 7 

consenso, o assunto será encaminhado aos Departamentos e Coordenações para 8 

análise e retornará à pauta de dezembro para deliberação. B.31) Indicação de 9 

representantes (Titular e Suplente) junto à Câmara Interna de Desenvolvimento dos 10 

Docentes (CIDD) em substituição a CADI – extinta pela Del. CONSU-A-24/2013 – 11 

Biênio 2014-2015. O Professor Luiz Carlos de Freitas informou que a proposta da 12 

Direção é, após consulta, reconduzir os Professores Antonio Carlos R. de Amorim, 13 

como membro titular e Luis Enrique Aguilar, como membro suplente. A proposta foi 14 

aprovada por unanimidade. Caso os Professores declinem do convite, o assunto 15 

retornará à pauta de dezembro. B.32) Solicitação de abertura de concurso público de 16 

provas e títulos na PE para provimento de 01 cargo de Professor Doutor MS 3.1, na 17 

área de História da Educação nas disciplinas EP 110 – História da Educação I, EP 210 18 

– História da Educação II e EP 412 – História da Educação III, em substituição ao Prof. 19 

Dr. José Claudinei Lombardi, afastado pelo período de quatro anos, a partir de 20 

02/01/2013. Após a Sra. Rosa Sebinelli, ATU/FE, prestar alguns esclarecimentos e 21 

informar que a Professora Fabiana de Cássia Rodrigues já assumiu as atividades em 22 

março/2013, a solicitação foi aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, 23 

eu, Sueli Ap. Bonatto, redigi e digitei a presente ata, que assino e submeto à 24 

apreciação dos senhores conselheiros. A mídia contendo a integra da reunião 25 

encontra-se à disposição na Secretaria da Direção/FE. Campinas, 27 de novembro de 26 

2013.   27 


